

LA MUJER CRISTIANA EN EL HOGAR

Ps. Manuel Sheran

1Ti 2:15 Pero se salvará engendrando hijos, si permaneciere en fe, amor y santificación, con modestia.

Hemos llegado ya al final del capítulo 2 en esta serie de instrucciones para las mujeres cristianas. Vimos anteriormente a las instrucciones con respecto a la vestimenta decorosa, estudiamos el deseo de Dios por las buenas obras en la mujer y consideramos el papel importante que desempeña la mujer dentro del plan divino según el papel que Dios le dio a cumplir. Ahora estudiaremos la mujer cristiana y su obra en el hogar.

Durante la semana compartí un devocional acerca de la importancia del legado de un hombre piadoso. En el cual se estudian las vidas de dos familias americanas de la misma época en la historia americana. En una se examina el legado del pastor puritano Jonathan Edwards y en otra se examina la descendencia de un criminal llamado Max Jukes.

Por su parte, la familia Edwards engendro en el curso de 150 años:

- catorce presidentes de universidades,
- un vicepresidente de los Estados Unidos,
- tres congresistas,
- treinta jueces,
- sesenta médicos,
- sesenta autores,
- cien abogados, y
- trescientos profesores de teología, misioneros y pastores.

A diferencia de Max Jukes. Cuya descendencia estuvo plagada de:

- más de cien alcohólicos,
- ciento noventa prostitutas,
- trescientos vagabundos,
- ciento treinta delincuentes que cumplieron un promedio de trece años cada uno, con siete condenas por asesinato, y
- de los mil doscientos descendientes, solo veinte de ellos aprendieron comercio honesto, pero diez de ellos aprendieron su oficio mientras servían en la prisión estatal.

La familia de Max Jukes le costó al estado de Nueva York un estimado de 1.5 millones de dólares para cuidarlos a lo largo de los años.

Si la influencia de un hombre piadoso impacta sus futuras generaciones, sin duda, la influencia de una mujer piadosa deja una huella indeleble en la vida de sus hijos. Ya que posee un vínculo especial e íntimo con ellos. Además de que casi todas ellas pasan la mayor parte del tiempo con ellos. A diferencia de los padres. Es por eso que las madres llegan a tener mayor influencia en la vida de cada uno de sus hijos.

Esto les provee la grandiosa oportunidad y la responsabilidad irrenunciable de criar hijos piadosos.

Esta es la idea principal detrás del enunciado de Pablo. Sin embargo, es importantísimo que clarifiquemos el mensaje con el propósito de no radicalizarlo a grado tal de convertirnos en una secta que endiosa la maternidad.

Una mala representación de este verso nos llevara a extremos muy peligrosos como la salvación por obras, la promoción del feminismo y la distorsión del plan de Dios en nuestra vida.

Así que comencemos analizando la primera oración de las palabras de Pablo.

Pero se salvará engendrando hijos.

Cualquiera que lee a simple vista esta oración pensaría que el medio de salvación para una mujer es a través de dar a luz a sus hijos. Si pensáramos eso, estaríamos contradiciendo toda la enseñanza del Nuevo Testamento de que la salvación es por gracia de Dios por medio la Fe en Cristo Jesus y no por nuestras obras. Si dar a luz a un hijo fuera el medio de la salvación, las estériles estarían irremediabilmente condenadas a las llamas del infierno. Por consiguiente, este verso no se refiere a la salvación.

Ninguna mujer es salva por parir hijos. La única manera en que una mujer puede ser salva es de la misma manera en que un hombre puede ser salvo: Poniendo su confianza en Cristo Jesus.

¿A qué se refiere Pablo entonces cuando dice que se salvara engendrando hijos?

Esta oración no puede separarse del resto de las palabras instrucciones que Pablo da a las mujeres en este capítulo 2. Anteriormente Pablo expone acerca de cómo EVA fue el instrumento por el cual el pecado entro en la raza humana. El siguiente versículo pretende eliminar de las mujeres el estigma negativo de ser instrumento de pecado.

Debido a que NO es el plan de Dios que la mujer cargue toda la vida con la vergüenza de ser culpable por haber hecho pecar al hombre.

Pablo ahora se refiere a las mujeres en general y no a Eva. ¿Cómo sabemos eso? porque en griego la palabra **salvara** es conjugada en plural para referirse a todas las mujeres y no solo a Eva.

Otra cosa que es importante notar es que la frase **se salvara** se traduce como ser **preservada, rescatada, restaurada, sanada, librada de**. Esta palabra se usa en varios lugares del nuevo testamento y en ninguno de ellos se refiere a salvación.

Por consiguiente, Pablo no está afirmando que la salvación de las mujeres dependa de que se embaracen ni tengan hijos, ni que se mantengan libres de pecado por la crianza de los hijos, porque tales afirmaciones contradicen la enseñanza del nuevo testamento que la salvación es por fe (Romanos 3:19, 20) y que es mantenida eternamente (Romanos 8:38, 39). Esto es importante aclararlo porque algunos interpretan este versículo detrás de la afirmación que la salvación viene por engendrar hijos, eso los lleva a interpretar también que no tenerlos les hará a las mujeres perder la salvación. Tal afirmación es totalmente equivocada.

I G L E S I A B A U T I S T A

Lo que Pablo si está afirmando aquí es que, aunque una mujer introdujo a toda la raza humana el pecado, las mujeres ahora tienen el privilegio de sacar a muchos del pecado para vivir en piedad y justicia.

En resumen, las mujeres son **preservadas, rescatadas, restauradas, sanadas y libradas** del estigma negativo de ser “instrumentos de pecado” gracias a su labor de impregnar en sus hijos o traspasarles los hábitos de la piedad.

Es importante también entender la razón por la que la palabra **salvara** es conjugada en plural en griego. Y esto es debido a que Dios no quiere que todas las mujeres se casen ni tengan hijos.

¿Cómo así Pastor? ¿usted no quiere que yo tenga nietos?

De ninguna manera.

Acompáñeme a leer lo que Pablo dice acerca del matrimonio:

1Co 7:1-3 En cuanto a las cosas de que me escribisteis, **bueno le sería al hombre no tocar mujer**; (2) pero a causa de las fornicaciones, cada uno tenga su propia mujer, y cada una tenga su propio marido. (3) El marido cumpla con la mujer el deber conyugal, y asimismo la mujer con el marido.

1Co 7:6-9 Mas esto digo por vía de **concesión, no por mandamiento**. (7) Quisiera más bien que todos los hombres fuesen como yo; pero cada uno tiene su propio don de Dios, uno a la verdad de un modo, y otro de otro. (8) Digo, pues, a los solteros y a las viudas, que **bueno les fuera quedarse como yo**; (9) pero si no tienen don de continencia, cásense, pues mejor es casarse que estarse quemando.

Pastor, pero ahí solo le habla a los solteros y a las viudas. ¿Qué de las doncellas y las vírgenes?

1Co 7:25-40 *En cuanto a las vírgenes no tengo mandamiento del Señor; mas doy mi parecer, como quien ha alcanzado misericordia del Señor para ser fiel. (26) **Tengo, pues, esto por bueno a causa de la necesidad que apremia; que hará bien el hombre en quedarse como está.** (27) ¿Estás ligado a mujer? No procures soltarte. ¿Estás libre de mujer? No procures casarte. (28) Mas también si te casas, no pecas; y si la doncella se casa, no peca; pero los tales **tendrán aflicción de la carne, y yo os la quisiera evitar.** (29) Pero esto digo, hermanos: que el tiempo es corto; resta, pues, que los que tienen esposa sean como si no la tuviesen; (30) y los que lloran, como si no llorasen; y los que se alegran, como si no se alegrasen; y los que compran, como si no poseyesen; (31) y los que disfrutan de este mundo, como si no lo disfrutasen; porque la apariencia de este mundo se pasa. (32) Quisiera, pues, que estuviésteis sin congoja. **El soltero tiene cuidado de las cosas del Señor, de cómo agradar al Señor; (33) pero el casado tiene cuidado de las cosas del mundo, de cómo agradar a su mujer.** (34) Hay asimismo diferencia entre la casada y la doncella. La doncella tiene cuidado de las cosas del Señor, para ser santa así en cuerpo como en espíritu; pero la casada tiene cuidado de las cosas del mundo, de cómo agradar a su marido. (35) **Esto lo digo para vuestro provecho; no para tenderos lazo, sino para lo honesto y decente, y para que sin impedimento os acerquéis al Señor.***

El Apóstol Pablo nos pone de vuelta en perspectiva para recordarnos que nuestra felicidad no puede ni debe depender de estar casados y tener hijos. Muchos jóvenes están en una gran carrera por casarse y formar un hogar como si su felicidad dependiera de eso. Pero el apóstol nos recuerda que la soltería es un instrumento para servir al Señor “sin impedimento”

Por su puesto Proverbios 18:22 nos dice que *El que halla esposa halla el bien, Y alcanza la benevolencia de Jehová.* Pero en nuestros medios evangélicos se tienden a sobre exaltar el matrimonio como la máxima hazaña o meta en la vida de una mujer o un hombre. Pablo nos dice la verdad acerca del matrimonio: nos dice los casados tendrán aflicción en la carne. Tendrán que ocuparse de las cosas del mundo. No es lo mismo proveer para 1 que proveer para 2, 3, 4, 5, etc. Según sea el caso.

Y el resultado de esta glorificación mundana del matrimonio es que hay muchas personas que viven frustradas, amargadas y se sienten derrotadas porque no han conseguido alcanzar o cumplir con el estatus quo de la sociedad. Por lo tanto, se sienten marginados y son constantemente acosados con la pregunta “¿y cuando te vas a casar?” acompañada con frases negativas como “ya te dejo el tren”

Hermanos, tenemos que entender que el propósito máximo de nuestra vida no es casarnos ni tener hijos.

El propósito máximo de nuestra vida es glorificar a Dios y disfrutar de El por toda la eternidad.

Si nosotros hacemos del propósito máximo en nuestra vida casarnos y tener hijos vamos a estar terriblemente frustrados el día que no encontremos parejas o suframos de esterilidad.

Si tener pareja y tener hijos es lo único que te hace o te haría feliz (casados o solteros por igual) Entonces tu Dios no es Jehová. Tu dios son tu pareja y tus hijos, y en resumidas cuentas “tú mismo” porque no es que te importen tanto ellos sino lo que te hacen sentir y aparentar ante la sociedad. Porque se tiende a ver al matrimonio con hijos como exitoso. Todo mundo quiere presumir sus hijos en Facebook y ostentar ser la familia ideal en las redes.

Dios debe ser nuestra máxima fuente de felicidad y quien llene los vacíos más profundos de nuestro corazón. Si Dios no es todo para nosotros entonces no es nada. Dios esta antes y por encima de nuestros hijos y nuestras parejas.

¿Cómo son **preservadas, rescatadas, restauradas, sanadas y libradas** del estigma negativo de ser “instrumentos de pecado” las mujeres que no pueden engendrar hijos?

¿Engendrando hijos espirituales? No! Deje de andar regando hijos espirituales por todas partes, no le enseñe a la gente una dependencia enfermiza de usted. Enséneles a depender de Dios.

Para contestar la pregunta anterior acerca de las mujeres que no pueden engendrar, la segunda parte de este versículo es para ellas:

si permaneciere en fe, amor y santificación, con modestia.

¿Qué significa esto? Que las mujeres independientemente que sean casadas, solteras, con hijos o sin hijos deben esforzarse por vivir vidas piadosas permaneciendo en la fe, el amor y la santificación, con modestia.

¿Cómo se logra esto?

Esforzándose en cumplir con las instrucciones que Pablo ya había dado anteriormente:

- Ver. 9 Siendo ejemplo para otras mujeres de una mujer que se viste decorosamente.
- Ver. 10 Ejercitándose en buenas obras (obediencia a Dios).
- Ver. 11 Cumpliendo con su papel de ayuda idónea y si no está casada, sujetándose a sus padres y a sus pastores.
- Ver. 12 Traspasando estos hábitos piadosos a los de su hogar.

Oremos al Señor.